
在屏科大的日子-----我是第一屆假日在職修班 
為何要讀研究所 ?  
我又為何要選屏科技職所? 就是機會來了(把握機會) 
1. 專業+經歷+學歷 職場上這三項缺一不可，即使當時在高職學校教學兼行政
業務龐大，下班又要照顧三個幼齡小孩，也是三代同堂的媳婦，每週五晚

上.周六全天就是埋頭在屏科大校園，再忙還是要堅持不缺課，讀書都是夜
深人靜時，過程還好有先生支持， 再難的事都會過去。 

2.「技職所」的課程包含課程規劃、教學方法、人力資源管理、行政文書、專
業論述能力、訓練規劃……等，擴展自己視角.能力的 好場所。 
研究所的 2年 我得到什麼?  
1.不同領域中唯有彎下腰低下頭才能獲得師長的指導同儕的相助， 
研究所讓我在教學中，理解到羅輯系統化教學資訊化及專題研究質化量化找到

最佳狀態 。 
2. 研究所學歷畢業後，教師升級薪資加薪，適逢專科大學升格時期，我也開展
到大學兼課到大學擔任教職，畢業後路更寬，多校向你招手，技職研究所帶

給我剛剛好需要的學識學位，也因此才能順利考進心目中最愛的大學任教。 
3. 我的班上同學來自不同領域，有學校老師有公務單位，畢業後有 2位同學努
力考上校長職位，技職所學術領域如寶山 。 

寫論文的困難: 
研究所教授們的專業領域都令我欽佩，課程聽老師們對學理論述，與同學分組

討論專題上台報告都是很喜悅的，但是鑽寫論文時，才發覺自己要獨自完成統

計數據分析，困難重重，我詪指導教授說，完成論文時間不夠我想延畢….但是
教授給我很大支持，幫我訂下每周進度，告訴我照規劃進度進行一定可以，這

個設定目標規劃給我很大的啟發，所以我就按進度追著教授跑，他在哪個球場

打球，就等待中場休息時抓緊時間討論，即使一個下午僅等到 30分鐘對我研究
是如獲至寶，我的論文就是這樣拼湊出零碎時間完成的，(周日是教授休閒運動
時間我也不放過)。 

雖然有時心累--累到一度懷疑人生。 
給學弟妹的話: 
對我來說人生中最累是讀研究所的階段， 最懷念最有成就感的也是研究所的所
學，不論你是剛大學畢業或是已有社會歷練，進修強化自己就是當下，有想淬

練自己就行動吧。 
 5年專業 10年專家，投資自己，即使在人生谷底也要找到自我價值，，享受
淬練過程等待豐碩甜美成果到來 。 
不要問幾歲適合讀書 現在就是最好時機  。 
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